

AXA : Semaine mondiale d'action – mobilisez-vous contre l'apartheid !

21.04.2023

Categories: Apartheid et colonialisme, Droit international

Depuis le début de la guerre début 2022, [AXA dénonce l'invasion russe de l'Ukraine et ses conséquences humanitaires dévastatrices](#). Mais où est la responsabilité d'AXA à l'égard des Palestiniens qui vivent sous l'apartheid et l'occupation israéliens depuis plus de 74 ans ? AXA continue d'investir dans des banques israéliennes, qui figurent sur la liste des Nations unies des sociétés impliquées dans l'entreprise de colonisation illégale d'Israël dans les territoires palestiniens occupés.

Les forces israéliennes de l'apartheid ont assassiné plus de 90 Palestiniens jusqu'à présent cette année et nous ne sommes pourtant qu'en avril. Le vol de terres, l'annexion, le nettoyage ethnique, les démolitions de maisons et l'expansion des colonies augmentent à un rythme inquiétant.

Le colonialisme et l'apartheid israéliens sont soutenus par des **organisations de colons encore enhardies par le nouveau gouvernement israélien et son positionnement le plus à l'extrême droite de l'histoire. Il rassemble racistes, fondamentalistes, homophobes et misogynes.**

Israël n'est en mesure de maintenir son régime oppressif sur le peuple autochtone palestinien que grâce à la **complicité internationale des États, des entreprises et des institutions.**

AXA est l'une de ces sociétés internationales complices.

Du jeudi 20 avril jusqu'à l'Assemblée générale du 27 avril, des gens du monde entier se mobilisent pour la semaine d'action mondiale #BoycottAXA.

Sur son site Internet, AXA [affirme respecter les droits Humains](#) mais continue de financer des banques israéliennes qui rendent AXA responsable – et éventuellement légalement responsable – d'avoir aidé/encouragé ou profité de crimes de guerre et du crime contre l'humanité d'apartheid.

Le Groupe AXA encourage les personnes à signaler tout soupçon de comportement inapproprié, contraire à l'éthique ou illégal sur leur hotline d'alerte : speak-up@AXA.com.

Le Groupe AXA encourage les gens à signaler tout soupçon de comportement inapproprié, contraire à la déontologie ou illégal sur leur ligne téléphonique d'alerte : speak-up@AXA.com.

Utilisez l'exemple de script ci-dessous pour dire au Groupe AXA que soutenir l'apartheid israélien ne nous incite pas à faire confiance à AXA !

1. Envoyez un e-mail à AXA à l'adresse speak-up@AXA.com en utilisant l'exemple de script ci-dessous.
 2. [Envoyez un tweet à AXA](#) et rejoignez la campagne #BoycottAXA. Rejoignez-nous pendant la twitterstorm de ce lundi 24 avril 2023 entre 17h et 18h, les instructions se trouvent dans le lien ci-dessus !
 3. Faites-nous savoir si vous recevez une réponse de la hotline d'AXA en transférant l'email à Fiona Ben Chekroun, coordinatrice BNC Europe – fiona@bdsmovement.net.
-

Exemple de script :

À qui de droit,

Je vous contacte car j'estime que certains investissements du Groupe AXA ne respectent pas l'esprit du code de déontologie et d'éthique d'AXA.

J'ai récemment appris qu'AXA continue de financer et de tirer profit des colonies et de l'apartheid israéliens en investissant dans des banques israéliennes qui sont l'épine dorsale de l'entreprise de colonisation illégale d'Israël. Ces banques sont répertoriées dans la [base de données des Nations Unies](#) sur les entreprises commerciales impliquées dans les colonies illégales d'Israël, soit un crime de guerre.

AXA a rapidement [condamné](#) et agi contre l'invasion de l'Ukraine et ses conséquences humanitaires dévastatrices. Où est la responsabilité d'AXA envers les Palestiniens vivant sous l'apartheid et l'occupation israéliens depuis des décennies ?

AXA [affirme](#) respecter les droits de l'homme et avoir « mis en place des garanties pour identifier et prévenir les violations graves des droits Humains et les atteintes à l'environnement », conformément à son devoir de diligence et de vigilance au regard des normes internationales et du droit français. Plus précisément dans le domaine de l'investissement, AXA revendique son engagement à « chercher à prévenir ou à atténuer les impacts négatifs sur les droits Humains qui découlent de ses activités d'investissement ».

Sur la base de ce qui précède, AXA a mis en place une [politique d'investissement responsable \(IR\)](#) en 2020, qui fournit, entre autres, des lignes directrices et des restrictions commerciales pour certains secteurs, activités et produits qui « pourraient être incompatibles avec les objectifs de responsabilité d'entreprise d'AXA de protéger les personnes à long terme et pourrait nuire à la marque et à la réputation d'AXA ». **Cependant, la politique d'AXA en matière d'IR n'identifie pas explicitement les zones de conflit armé, les crimes de guerre et les graves violations des droits Humains, telles que les colonies illégales d'Israël et l'apartheid dans le territoire palestinien occupé, comme des contextes où les restrictions et les exclusions d'investissement s'appliquent.**

Les forces israéliennes de l'apartheid ont assassiné plus de 90 Palestiniens jusqu'à présent cette année. Et nous ne sommes qu'en avril. Le vol de terres, l'annexion, le nettoyage ethnique, les démolitions de maisons et l'expansion des colonies augmentent à un rythme alarmant. Le colonialisme et l'apartheid israéliens sont aidés par des **organisations de colons** encore enhardies par **le nouveau gouvernement israélien et son positionnement le plus à l'extrême droite de l'histoire. Il rassemble racistes, fondamentalistes, homophobes et misogynes.**

Pour moi, en tant que personne soucieuse des droits de l'homme, le Groupe AXA devrait, [comme il l'a fait pour l'invasion de l'Ukraine](#), dénoncer ces crimes et leurs conséquences humaines dévastatrices et se désengager des entreprises qui en sont complices. Ce n'est pas seulement une question de responsabilité juridique. Il appartient au Groupe AXA de respecter ses propres valeurs et principes éthiques. Il n'est pas

possible de « construire la confiance » ni de « permettre aux gens de vivre une vie meilleure » au détriment de la lutte du peuple palestinien pour la liberté, la justice et l'égalité.

Le Groupe AXA [affirme mener régulièrement une évaluation des risques en matière de droits Humains](#). Elles visent à identifier les risques les plus pertinents pour ces droits que le groupe doit prendre en compte dans le cadre de ses activités (en tant qu'assureur et investisseur) et de ses opérations.

La dernière étude a été réalisée en 2020, la prochaine devrait donc avoir lieu en 2023.

Ma question est la suivante : **quand AXA mettra-t-il en place cette évaluation externe des risques en matière de Droits Humains et si celle-ci sera menée par un organisme indépendant ?**

J'espère sincèrement recevoir une réponse d'AXA et l'assurance que le Groupe AXA est soucieux d'instaurer la confiance avec ses clients actuels et futurs. De mon côté, tant qu'AXA continuera à tirer profit de l'oppression israélienne du peuple palestinien, je continuerai à boycotter AXA. Je fais également passer le mot sur ce boycott dans ma communauté locale. C'est une position morale que je suis fier.e d'adopter.

Cordialement,

[Votre nom]